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XVI LEGISLATURA 

 

V COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Servizi sociali) 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 71 DEL 07/12/2022  

 

RESTANO Claudio (Vicepresidente) (Presente) 

PADOVANI Andrea  (Segretario) (Presente) 

BACCEGA Mauro  (Presente) 

MALACRINO' Antonino  (Presente) 

MANFRIN Andrea  (Presente) 

MARGUERETTAZ Aurelio (Presente) 

SAMMARITANI Paolo  (Presente) 

 

 Partecipano le Consigliere Raffaella FOUDRAZ, Chiara MINELLI e Erika 

GUICHARDAZ e i Consiglieri LAVY, LUCIANAZ, MARQUIS e CHATRIAN. 

 

Assiste alla riunione Sandro SCHINCAGLIA, funzionario della struttura Affari 

legislativi, studi e documentazione. Funge da Segretaria Monica DIURNO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09.10, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l’esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) ore 9.00: Audizione della Sig.ra Jessica Rocchina GIANNUZZI, prima firmataria della 

petizione popolare: "Il riscaldamento non è un lusso", in merito alla petizione 

medesima. 

*** 

 

 Si precisa che a partire dalle ore 9.30 la Commissione proseguirà i lavori per l'esame 

dei seguenti oggetti: 

 

2) Comunicazioni del Vice Presidente. 

 

3) Audizione in merito alla proposta di legge n. 64, concernente: "Disposizioni contro le 

discriminazioni e le violenze determinate dall'orientamento sessuale o dall'identità di 

genere":  

• ore 9.30: Assessore allo Sviluppo economico, Formazione e Lavoro, Luigi 

BERTSCHY.  

 

*** 
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Proponente la Giunta regionale (Assessore alla sanità, salute e politiche sociali)  

4) ore 10.00: Illustrazione del disegno di legge n. 88 recante: "Disposizioni organizzative 

temporanee e urgenti in materia di reclutamento di personale da parte dell’azienda USL della 

Valle d’Aosta e ulteriori disposizioni urgenti in materia di organizzazione del sistema 

sanitario regionale e di formazione in ambito sanitario. Modificazioni alle leggi regionali 25 

gennaio 2000, n. 5, 31 luglio 2017, n. 11, e 13 luglio 2020, n. 8" da parte dell'Assessore alla 

sanità, salute e politiche sociali, Roberto BARMASSE.  

 

5) Disegno di legge n. 88, presentato in data 30 novembre 2022, recante: "Disposizioni 

organizzative temporanee e urgenti in materia di reclutamento di personale da parte 

dell’azienda USL della Valle d’Aosta e ulteriori disposizioni urgenti in materia di 

organizzazione del sistema sanitario regionale e di formazione in ambito sanitario. 

Modificazioni alle leggi regionali 25 gennaio 2000, n. 5, 31 luglio 2017, n. 11, e 13 luglio 

2020, n. 8". (NOMINA RELATORE ED ESPRESSIONE DEL PARERE).  

 

*** 

6) Audizioni in merito alla proposta di legge n. 79, concernente: "Modificazione alla legge 

regionale 23 luglio 2010, n. 23 (Testo unico in materia di interventi economici di sostegno e 

promozione sociale. Abrogazione di leggi regionali)":  

 

• ore 10.30: Assessore alla sanità, salute e politiche sociali, Roberto BARMASSE.  

• ore 11.00: Sig. Roberto GRASSO, Presidente del Coordinamento disabilità della 

Valle d'Aosta (CODIVDA).  

 

7) Proposta di Atto Amministrativo, concernente: "Approvazione del piano triennale degli 

interventi contro la violenza di genere per il periodo 2022-2024 ai sensi dell'articolo 3 della 

l.r. 4/2013.":  

 

• ore 11.30: Prof.ssa Teresa GRANGE, componente del Forum permanente contro le 

molestie e la violenza di genere e responsabile scientifica del Workshop partecipativo 

con gli stakeholder verso una versione concertata del documento "Piano triennale 

degli interventi contro la violenza di genere 2018/2020".  

 

*** 

 Si precisa che la Commissione proseguirà i lavori nel pomeriggio, a partire dalle ore 

15.00, per l'esame del seguente oggetto: 

 

8) Audizioni in merito alla proposta di Atto Amministrativo, concernente: "Approvazione, 

ai sensi dell'articolo 2, comma 5, della l.r. 5/2000, del Piano regionale per la salute e il 

benessere sociale 2022-2025.": 
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• ore 15.00: Delegazione trattante OO.SS. Dirigenza area sanità (Dirigenza medica, 

veterinaria, sanitaria e delle Professioni sanitarie; 

• ore 15.45: Delegazione trattante OO.SS. Area Dirigenza P.T.A. (Professionale, 

Tecnica e Amministrativa); 

• ore 16.30: Delegazione trattante OO.SS. Comparto/Rappresentanze sindacali 

unitarie (RSU). 

*     *     * 

Il Vice Presidente RESTANO, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da lettere prot. n. 

8178 in data 1° dicembre 2022, n. 8197 in data 2 dicembre 2022 e n. 8230 in data 5 dicembre 

2022. 

La riunione congiunta è presieduta dal Vicepresidente RESTANO. 

Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

 
AUDIZIONE DELLA SIG.RA JESSICA ROCCHINA GIANNUZZI, PRIMA 

FIRMATARIA DELLA PETIZIONE POPOLARE: "IL RISCALDAMENTO NON È 

UN LUSSO", ACCOMPAGNATA DA UNA DELEGAZIONE DI FIRMATARI, IN 

MERITO ALLA PETIZIONE MEDESIMA. 

* * * 

La sig.ra Jessica GIANNUZZI e la sig.ra Nelly CHARRERE prendono parte alla riunione alle 

ore 9.10. 

* * * 

Il Presidente RESTANO invita le intervenute a illustrare i contenuti della petizione. 

 

La sig.ra GIANNUZZI evidenzia che i costi del riscaldamento in Valle d'Aosta sono 

diventati esorbitanti e che la popolazione oggi si ritrova a dover decidere se pagare le bollette 

o fare la spesa o pagare il riscaldamento domestico. 

Chiede che vi sia un'unità di intenti di tutto il Consiglio regionale per trovare una 

soluzione per contenere i costi del riscaldamento e per prevedere il reintegro del Bon 

chauffage che veniva erogato in passato alle famiglie valdostane. 

Esprime apprezzamento per le misure urgenti in materia di contenimento dei costi 

energetici per famiglie e imprese approvate dal Consiglio regionale nel mese di ottobre 

scorso, ma evidenzia che è stato previsto un arco di tempo insufficiente per inoltrare la 

domanda di aiuto - che era limitato ad un mese - mentre una tempistica più ampia avrebbe 

permesso ad un numero maggiore di valdostani di presentare la richiesta di contributo e 

presenta alcuni rilievi in merito ai criteri indicati per accedere agli aiuti suddetti. 

 

La sig.ra CHARRERE sottolinea che il problema del costo del riscaldamento è 

particolarmente importante in Valle d'Aosta, in quanto, essendo una regione di montagna, le 

case devono essere riscaldate per sei mesi all’anno. 

Evidenzia che, oltre a quello del riscaldamento, nel corso dell'anno sono aumentati in 

misura importante anche altri costi, portando le famiglie a dover fare ricorso ai propri 
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risparmi per far fronte alle nuove spese e determinando nei valdostani un clima di incertezza 

rispetto a come si potrà evolvere la situazione nel futuro. 

 

Il Consigliere MANFRIN chiede in che data sia iniziata la raccolta delle firme della 

petizione e quale sia la proposta specifica che i firmatari della petizione hanno sottoscritto, 

perché questa non risulta ben comprensibile dalla documentazione che è stata inoltrata ai 

Commissari. 

 

La sig.ra GIANNUZZI riferisce che la raccolta firme della petizione è iniziata nel 

mese di luglio 2022. 

Fa presente che si richiede l'introduzione, per i prossimi anni, di una misura strutturale 

- e quindi non solo limitata all'anno in corso come previsto dalle recenti misure approvate dal 

Consiglio regionale - di un aiuto alle famiglie valdostane per far fronte ai costi del 

riscaldamento, sull'esempio di quanto avveniva in passato attraverso l'erogazione del 

contributo del Bon chauffage. 

* * * 

I Consiglieri AGGRAVI e LUCIANAZ prendono parte alla riunione alle ore 9.15. 

* * * 

La Consigliera MINELLI chiede chiarimenti in merito al testo che è stato firmato dai 

sottoscrittori della petizione e se questo sia lo stesso della lettera depositata alla Presidenza 

del Consiglio dai promotori in data 25 ottobre scorso. 

 

La sig.ra GIANNUZZI risponde brevemente. 

 

Il Consigliere GANIS fa presente che la parte politica è interessata al problema 

evidenziato nella petizione e che, ad esempio, il suo gruppo politico, già nel 2021, aveva 

presentato un'iniziativa finalizzata all'introduzione dell’IVA agevolata sul pellet. 

* * * 

Il Consigliere MARQUIS prende parte alla riunione alle ore 9.25. 

* * * 

La Consigliera GUICHARDAZ, con riferimento alle misure approvate dal Consiglio 

regionale nel mese di ottobre scorso per il contenimento dei costi energetici per famiglie e 

imprese, chiede una valutazione in merito al tetto massimo ISEE di 20 mila euro indicato nel 

provvedimento suddetto per l'accesso all'aiuto e se si ritenga opportuno prevedere una fascia 

di reddito diversa su cui intervenire. 

 

La sig.ra GIANNUZZI ritiene necessario prevedere dei criteri che permettano di 

ampliare la platea dei beneficiari dell'aiuto per far fronte ai costi del riscaldamento. 

* * * 

Alle ore 9.30 la sig.ra GIANNUZZI e la sig.ra CHARRERE abbandonano l'Aula consiliare. 

* * * 
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Il Vicepresidente RESTANO fa presente che l'altro presentatore della petizione, il sig. 

Guiot-Pin, contattato telefonicamente dalle segreterie delle Commissioni, ha comunicato di 

non poter partecipare alla riunione odierna per motivi di lavoro. 

Chiede se le Commissioni ritengano opportuno programmare ulteriori audizioni sulla 

petizione in oggetto. 

 

Le Commissioni decidono di non effettuare ulteriori audizioni sul tema. 

 

Il Consigliere MANFRIN evidenzia che - dalla documentazione trasmessa dalle 

segreterie delle Commissioni, come concordato nella precedente riunione, con riferimento al  

testo presentato dai promotori con lettera del 25 ottobre 2022 e all'allegato modulo contenente 

le firme dei sottoscrittori della petizione - si evince che nel frontespizio della lettera è stato 

bianchettato il nome di uno dei promotori, che le persone hanno firmato un modulo 

contenente unicamente la frase: “Petizione in forma apolitica promossa da liberi cittadini: ‘Il 

riscaldamento non è un lusso’. Elenco firme” e che, da quanto riferito dalle audite nel corso 

della riunione odierna, la raccolta firme è iniziata nel mese di luglio 2022 e quindi non 

successivamente all'approvazione della misura Bonus social cui si fa riferimento nella lettera 

del 25 ottobre suddetta. 

Esprime quindi delle perplessità in merito all'ammissibilità della petizione e suggerisce 

di svolgere ulteriori valutazioni in merito. 

 

Il Presidente GROSJACQUES rileva che da quanto suddetto si arguirebbe che il testo 

della petizione che è stato depositato sarebbe stato redatto in data successiva all'inizio della 

raccolta delle firme. 

 

Il Consigliere JORDAN condivide l'analisi svolta con riferimento ai contenuti del testo 

della petizione depositato dai promotori il 25 ottobre 2022, che parrebbe diverso da quello su 

cui è iniziata la raccolta delle firme nel mese di luglio scorso e sulla difficoltà quindi di 

determinare il numero delle firme apposto sulla petizione che è stata depositata. 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ ritiene che la posizione espressa dai presentatori 

della petizione sia sufficientemente chiara e che non vi sia quindi la necessità di procedere ad 

ulteriori audizioni sull'argomento e che eventuali decisioni sull'argomento potranno essere 

determinate dal Consiglio regionale. 

 

Il Consigliere PADOVANI dichiara di avere difficoltà a poter esprimere un giudizio 

sulla petizione, tenuto conto che le audite hanno riferito che la raccolta firme è iniziata a 

luglio, mentre il documento depositato dai promotori contiene delle considerazioni espresse 

sulla l.r. 21/2022 approvata dal Consiglio regionale nel mese di ottobre, e che dalla 

documentazione ricevuta, il modulo su cui sono apposte le firme riporta unicamente 

l'indicazione generica “Il riscaldamento non è un lusso” e non le considerazioni succitate. 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

6 

5ème  COMMISSION SERVICES SOCIAUX /  QUINTA COMMISSIONE SERVIZI SOCIALI 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526156 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

Il Consigliere MALACRINÒ rileva che sui social media, con riferimento alla raccolta 

firme in oggetto, è reperibile un volantino che nell'impegnativa riporta la generica istanza 

all’Amministrazione regionale di prendere tempestivi e concreti provvedimenti in aiuto alla 

popolazione affinché possa affrontare l’inverno prossimo, senza alcun riferimento alla 

richiesta di ripristino del Bon chauffage. 

 

Il Vicepresidente RESTANO chiede venga prodotta una copia del volantino succitato 

per i Commissari. 

 

Il Consigliere ROLLANDIN esprime forti perplessità in merito all'ammissibilità della 

petizione in oggetto; ritiene tuttavia che il tema sottoposto all'attenzione del Consiglio 

regionale dai sottoscrittori meriti comunque attenzione. 

 
Il Consigliere SAMMARITANI propone di rinviare all'Ufficio di Presidenza la petizione in 

oggetto, al fine di un'eventuale ulteriore valutazione della sua ammissibilità, tenuto conto di 

quanto emerso nel corso della riunione odierna durante la quale è stato attestato che la 

raccolta firme è iniziata già dal mese di luglio, come riferito da uno dei promotori audito, e 

che la raccolta è avvenuta su un modulo recante il solo titolo della petizione, mentre la lettera 

in data 25 ottobre, contenente il sunto della petizione, cita provvedimenti approvati dal 

Consiglio nel mese di ottobre, da cui si arguirebbe quindi che il testo sarebbe stato redatto in 

data successiva all'inizio della raccolta delle firme. 

Il Consigliere PADOVANI condivide la proposta del Consigliere Sammaritani per due 

motivi: innanzitutto, perché non è possibile per i Commissari fornire una risposta a una 

petizione della quale non si conosce esattamente il testo e, secondariamente, in quanto, 

portando avanti un procedimento di questo tipo, si verrebbe a creare un precedente che 

potrebbe portare alla presentazione di un numero incontrollato di petizioni aventi un testo 

diverso al momento della raccolta firme e al momento della loro presentazione. 

 

Il Presidente GROSJACQUES pone in votazione la proposta del Consigliere 

Sammaritani. 

 

Esito della votazione: 

IV Commissione: 

votanti: 7; 

favorevoli: 7. 

V Commissione: 

votanti: 7; 

favorevoli: 7. 

Le Commissioni approvano all'unanimità il rinvio della petizione all'ulteriore esame da parte 

dell'Ufficio di Presidenza. 

 

Alle ore 9.55 termina la seduta congiunta. 
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 La Commissione prosegue i lavori per l'esame del restante ordine del giorno. 

 

 

AUDIZIONE IN MERITO ALLA PROPOSTA DI LEGGE N. 64, CONCERNENTE: 

"DISPOSIZIONI CONTRO LE DISCRIMINAZIONI E LE VIOLENZE DETERMINATE 

DALL'ORIENTAMENTO SESSUALE O DALL'IDENTITÀ DI GENERE":  

 

• Assessore allo Sviluppo economico, Formazione e Lavoro, Luigi BERTSCHY.  

 

Alle ore 9.54 l'Assessore allo Sviluppo economico, Formazione e Lavoro, Luigi 

BERTSCHY, e la dott.ssa Stefania RICCARDI, funzionario dell'Assessorato medesimo, 

prendono parte alla riunione. 

 

Il Vice Presidente RESTANO introduce l'argomento ed invita l’Assessore Bertschy ad 

esprimere le proprie considerazioni in merito all'articolato in oggetto. 

 

L'Assessore BERTSCHY condivide la volontà di inserire nel nostro quadro normativo una 

legge che definisca dei principi e degli obiettivi che con la proposta di legge in esame si 

intende raggiungere. Ritiene, però, che la stessa entra un po’ troppo nel dettaglio di alcuni 

aspetti anche operativi e organizzativi e che si corre il rischio di avere poi un testo di legge 

troppo dettagliato che potrebbe limitare l’operatività e la dinamicità di quanto è ivi previsto. 

Fa presente gli articoli che riguardano le competenze del suo Assessorato sono il 2, il 10 e 

il 12. 

Ricorda che già con l'attuale Piano politico del lavoro si intende dare delle risposte alla 

casistica di cui alla proposta di legge e che, quindi, si può intervenire per lavorare in maniera 

ancora più approfondita per un nuovo Piano politiche del lavoro condiviso sotto tale aspetto.  

 

La dott.ssa RICCARDI manifesta alcune perplessità in merito alla formulazione degli 

articoli 10 e 12, per cui anticipa che l'Assessore si riserverà di presentare eventuali proposte 

modificative. 

 

*** 

 Alle ore 10.24 il Consigliere CHATRIAN prende parte alla riunione. 

*** 

 Alle ore 10.31 i Consiglieri AGGRAVI, l'Assessore BERTSCHY e la dott.ssa Stefania 

RICCARAND lasciano la sala di riunione. Il Consigliere CARREL, l'Assessore alla sanità, 

salute e politiche sociali, Roberto BARMASSE, e il dott. Claudio PERRATONE, funzionario 

dell'Assessorato medesimo, prendono parte alla riunione. 

*** 

 

ILLUSTRAZIONE DEL DISEGNO DI LEGGE N. 88 RECANTE: "DISPOSIZIONI 

ORGANIZZATIVE TEMPORANEE E URGENTI IN MATERIA DI RECLUTAMENTO 

DI PERSONALE DA PARTE DELL’AZIENDA USL DELLA VALLE D’AOSTA E 
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ULTERIORI DISPOSIZIONI URGENTI IN MATERIA DI ORGANIZZAZIONE DEL 

SISTEMA SANITARIO REGIONALE E DI FORMAZIONE IN AMBITO SANITARIO. 

MODIFICAZIONI ALLE LEGGI REGIONALI 25 GENNAIO 2000, N. 5, 31 LUGLIO 

2017, N. 11, E 13 LUGLIO 2020, N. 8" DA PARTE DELL'ASSESSORE ALLA 

SANITÀ, SALUTE E POLITICHE SOCIALI, ROBERTO BARMASSE.  

 

Il Vice Presidente RESTANO introduce l'argomento e invita l'Assessore Barmasse ad 

illustrare il disegno di legge in oggetto 

 

L'Assessore BARMASSE illustra ampiamente il provvedimento legislativo in esame. 

Spiega che il disegno di legge detta, in armonia con lo Statuto speciale per la Valle 

d’Aosta e con il principio di autofinanziamento del servizio sanitario regionale, disposizioni 

organizzative urgenti e temporanee in materia di reclutamento di personale sanitario e di 

operatori socio-sanitari da parte dell’azienda USL della Valle d’Aosta. 

Specifica che, in via temporanea e sperimentale, l'articolo 2 prevede la revisione delle 

modalità di reclutamento del personale in questione e il relativo accertamento linguistico per 

l'accesso ai concorsi. Pone soprattutto l'attenzione della Commissione sul fatto che il 

personale sanitario e gli operatori socio-sanitari che non superano la preliminare prova di 

accertamento linguistico sono comunque ammessi alle prove successive e, qualora le 

superino, sono inclusi in apposite graduatorie separate che, in caso di esaurimento o assenza 

delle corrispondenti graduatorie ordinarie, possono essere utilizzate dall’Azienda USL 

esclusivamente per assunzioni a tempo determinato con contratti di lavoro subordinato di 

durata pari a trentasei mesi. 

Spiega che, sostanzialmente, gli articoli 2, 5 (relativo all'incremento massimo del 

trenta per cento degli incarichi di struttura complessa), 6 (con cui l’Azienda USL individua 

figure mediche o di altri operatori sanitari dell’area territoriale e dell’area della prevenzione 

con il compito di garantire alle strutture medesime un supporto tecnico in materia di sanità 

pubblica) e 8 (abrogazione dell'accertamento linguistico per l'accesso al corso di laurea 

infermieristica) sono il "cuore" del disegno di legge. 

 

 Segue un dibattito. 

 

*** 

 Alle ore 11.06 l'Assessore BARMASSE e il dott. PERRATONE lasciano la sala di 

riunione. 

*** 
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DISEGNO DI LEGGE N. 88, PRESENTATO IN DATA 30 NOVEMBRE 2022, 

RECANTE: "DISPOSIZIONI ORGANIZZATIVE TEMPORANEE E URGENTI IN 

MATERIA DI RECLUTAMENTO DI PERSONALE DA PARTE DELL’AZIENDA 

USL DELLA VALLE D’AOSTA E ULTERIORI DISPOSIZIONI URGENTI IN 

MATERIA DI ORGANIZZAZIONE DEL SISTEMA SANITARIO REGIONALE E DI 

FORMAZIONE IN AMBITO SANITARIO. MODIFICAZIONI ALLE LEGGI 

REGIONALI 25 GENNAIO 2000, N. 5, 31 LUGLIO 2017, N. 11, E 13 LUGLIO 2020, N. 

8". (NOMINA RELATORE ED ESPRESSIONE DEL PARERE). 

 

Il Consigliere MANFRIN ritiene che sarebbe opportuno audire i rappresentanti delle 

organizzazioni sindacali della dirigenza medica dell'area sanità e delle professioni sanitarie, 

della dirigenza PTA in merito al disegno di legge in oggetto.  

 

Il Consigliere BACCEGA suggerisce di audire anche i rappresentanti sindacali del 

personale di comparto. 

 

Segue un dibattito al termine del quale la Commissione accoglie le proposte avanzate 

dai Consiglieri Manfrin e Baccega e rinvia, quindi, l'espressione del parere sul disegno di 

legge. 

 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLA PROPOSTA DI LEGGE N. 79, CONCERNENTE: 

"MODIFICAZIONE ALLA LEGGE REGIONALE 23 LUGLIO 2010, N. 23 (TESTO 

UNICO IN MATERIA DI INTERVENTI ECONOMICI DI SOSTEGNO E 

PROMOZIONE SOCIALE. ABROGAZIONE DI LEGGI REGIONALI)":  

 

• Assessore alla sanità, salute e politiche sociali, Roberto BARMASSE.  

•  

 Alle ore 11.18 l'Assessore BARMASSE, la dott.ssa Patrizia MAURO e il dott. Vitali, 

funzionari dell'Assessorato della sanità, salute e politiche sociali, prendono parte alla riunione. 

 

Il Vice Presidente RESTANO introduce l'argomento e invita l'Assessore Barmasse ad 

esprimere le proprie considerazione in merito alla proposta di legge in oggetto.  

 

L'Assessore BARMASSE ritiene che la proposta di legge in esame sia condivisibile 

nelle sue finalità generali. 

Fa presente che la stessa andrebbe a colmare una lacuna normativa che è stata 

segnalata da anni anche dalle associazioni, in quanto il comma 2 dell’articolo 22 della legge 

regionale 23 luglio 2010, n. 23, non prevedeva i contributi per l’accompagnamento ai disabili 

di tipo cognitivo. 

Rileva però, che, al momento, la proposta di legge in discussione non ha copertura 

finanziaria.  
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La dott.ssa MAURO fa presente che questa proposta di legge prevede delle risorse 

aggiuntive annuali di circa 250.000 euro in più rispetto all’attuale disponibilità economica che 

finanzia gli interventi di cui alla legge regionale sopramenzionata.  

 

 Segue un dibattito. 

 

*** 

 Alle ore 11.41 l'Assessore BARMASSE, la dott. Patrizia MAURO e il dott. VITALI 

lasciano la sala di riunione. Il Sig. Roberto GRASSO, Presidente del Coordinamento 

disabilità della Valle d'Aosta (CODIVDA). 

*** 

 

• Sig. Roberto GRASSO, Presidente del Coordinamento disabilità della Valle d'Aosta 

(CODIVDA). 

 

Il Vice Presidente RESTANO introduce l'argomento e invita il Sig. Grasso ad 

esprimere le proprie considerazioni in merito alla proposta di legge in esame.  

 

Il Sig. GRASSO condivide la proposta di legge nelle sue finalità generali. 

Esprime compiacimento per il fatto che il provvedimento legislativo in oggetto 

prevede la modificazione dell'articolo 22 della l.r. 23/2010 e che l'organismo che rappresenta 

aveva già ravvisato da tempo la necessità di procedere in tal senso. 

 

 Segue un dibattito. 

*** 

 Alle ore 11.50 il Sig. GRASSO lascia la sala di riunione. 

*** 

 

 

 La Commissione procede ad un breve dibattito, nel corso del quale prende atto della 

mancanza di copertura finanziaria della proposta di legge in esame. 

 

 

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, CONCERNENTE: "APPROVAZIONE 

DEL PIANO TRIENNALE DEGLI INTERVENTI CONTRO LA VIOLENZA DI 

GENERE PER IL PERIODO 2022-2024 AI SENSI DELL'ARTICOLO 3 DELLA L.R. 

4/2013.":  

 

• Prof.ssa Teresa GRANGE, componente del Forum permanente contro le molestie e la 

violenza di genere e responsabile scientifica del Workshop partecipativo con gli 

stakeholder verso una versione concertata del documento "Piano triennale degli 

interventi contro la violenza di genere 2018/2020".  
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Alle ore 11.52 la Prof.ssa Teresa GRANGE prende parte alla riunione. 

 

Il Vice Presidente RESTANO introduce l'argomento e invita la Prof.ssa Grange a 

relazionare in merito alla proposta di atto amministrativo in oggetto, in qualità di componente 

del Forum permanente contro le molestie e la violenza di genere e responsabile scientifica del 

Workshop partecipativo con gli stakeholder per una versione concertata del Piano in 

questione.   

 

La Prof.ssa GRANGE riferisce di aver assunto la responsabilità di condurre una 

valutazione partecipata del Piano in esame il quale, informa, è stato approvato e 

materialmente redatto e dal Forum nel suo insieme, utilizzando delle indicazioni che sono 

emerse da un’attività di ricerca valutativa che è stata affidata all’università della Valle 

d'Aosta, per ampliare il più possibile la condivisione intorno al contenuto delle linee guida.  

Ripercorre i vari passaggi di redazione e approvazione del Piano. 

 

Segue un ampio dibattito, nel corso del quale alle ore 12.00 i Consiglieri 

SAMMARITANI e MARGUERETTAZ lasciano la sala di riunione. 

 

 

COMUNICAZIONI DEL VICE PRESIDENTE. 

 

 Il Vice Presidente RESTANO propone di richiedere la proroga termini previsti per 

l'esame della proposta di legge n.77, recante: "Disposizioni per la tutela delle donne affette 

dall'endometriosi". 

 

 La Commissione, all'unanimità, concorda. 

 

AUDIZIONI IN MERITO ALLA PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, 

CONCERNENTE: "APPROVAZIONE, AI SENSI DELL'ARTICOLO 2, COMMA 5, 

DELLA L.R. 5/2000, DEL PIANO REGIONALE PER LA SALUTE E IL BENESSERE 

SOCIALE 2022-2025.": 

 

• Delegazione trattante OO.SS. Dirigenza area sanità (Dirigenza medica, veterinaria, 

sanitaria e delle Professioni sanitarie. 

 

 Alle 15.10 la Commissione riprende i lavori. Le dott.sse Marilena MELIDONA (UIL 

FPL) e Susi PETIT-PIERRE, e i dott.ri Carlo POTI (ANPO e delega FESMED e CIMO), 

Andrea BOURBON (FP CGIL), Igor DE BELLI (FP CGIL), Emilio BAZZOCCHI (FVM), 

Claudio ROULLET (FVM), Riccardo BRACHET CONTUL (ANAAO), Gianmarco 

LUNARDI (SNR FASSID), Umberto NIGRA e Natale DODARO (SAVT Santé), prendono 

parte alla riunione. 
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Il Vice Presidente RESTANO introduce l'argomento e invita gli auditi ad esprimere le 

proprie considerazioni in merito al Piano in oggetto. 

 

Il dott. BRACHET CONTUL riferisce di aver analizzato attentamente il Piano che, 

reputa sia scritto bene, ma esprime perplessità in merito alla sua completa attualizzazione 

entro il 2025, in quanto, sottolinea, vi è attualmente una grave carenza di personale sanitario 

che non può garantire appunto la realizzazione di quanto è ivi contenuto, sommata alla 

carenza strutturale, dal momento che il nuovo ospedale non è stato ancora costruito. Auspica 

che,. nonostante tutto, possa essere nel frattempo sviluppato qualche obiettivo del Piano. 

Porta all'attenzione della Commissione le ricadute delle attuali criticità del nostro 

sistema sanitario regionale. 

 

Il dott. POTI riferisce di rappresentare, per delega, anche i referenti delle 

organizzazioni sindacali CIMO e ANPO.  

Condivide essenzialmente quanto riferito e ritenuto dal dott. Brachet.   

 

Il dott. LUNARDI condivide essenzialmente quanto riferito e ritenuto dal dott. 

Brachet.   

Ritiene che il sistema sanitario regionale e nazionale è in crisi a causa dei tagli di 

risorse finanziarie che hanno avuto seguito nel corso degli ultimi 10 anni. Riporta l'esempio 

della situazione difficile che stanno attraversando i Pronto Soccorso di tutta Italia, in cui la 

mortalità è aumentata del 50%. Reputa che le remunerazioni dei medici di medicina d'urgenza 

non sono state adeguate nel tempo e l’indennità specifica per il Pronto Soccorso non viene 

ancora corrisposta. 

Lamenta il fatto che nella nostra Regione vi sia un unico presidio ospedaliero che 

comporta il fatto di avere un unico Pronto soccorso. 

Riferisce che l'attuale situazione critica del sistema sanitario regionale porta altresì 

l'ospedale regionale ad avere difficoltà a garantire i livelli essenziali di assistenza. 

Rende noto che il pagamento della libera professionale aggiuntiva dei medici è fermo da 

anni, facendo presente che la stessa aiuta a supplire alla mancanza di personale; attraverso lo 

svolgimento di ore aggiuntive extra orariolavorative. 

 

Il dott. DE BELLI, nel condivide quanto riferito e ritenuto dagli altri rappresentanti 

sindacali, ritiene che il Piano sia un “Libro dei sogni". 

Reputa che le Case per la salute siano strettamente indispensabili nell'ambito di un buon 

intervento sistematico di medicina del territorio, di prestazione del territorio e di 

razionalizzazione della spesa Invita, pertanto, il Governo regionale a recepire quanto è 

previsto dal decreto ministeriale n. 77 del 23 maggio 2022 recante la definizione di modelli e 

standard per lo sviluppo dell'assistenza territoriale. 

 Esprime perplessità in merito alla riduzione da quattro a due distretti sanitari sul nostro 

territorio. 
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 Sostiene che bisogna porre particolare attenzione al reclutamento del personale con 

tutti i metodi necessari e utili per riuscire a reperire nuove figure professionali e per sopperire, 

quindi, alla grave carenza dello stesso attualmente in atto. 

 

La dott.ssa PETIT-PIERRE condivide essenzialmente quanto hanno riferito e 

comunicato sinora gli altri rappresentanti sindacali, in particolare all'intervento del dott. De 

Belli in merito alla sanità territoriale e alla necessità di recepire il decreto ministeriale 

sopracitato.   

Esprime compiacimento in merito a quanto è contenuto nel Piano, in quanto fa 

presente che vi sono delle analisi molto approfondite, molto dettagliate, molto qualificate, 

molto professionali che se si riuscissero a tradurre in buona parte sarebbe un buon punto di 

partenza.   

Si sofferma sulle criticità concernenti la saluta mentale, per cui fa un ampio excursus.  

Auspica una maggiore partecipazione democratica del personale che sta operando nel 

nostro sistema sanitario regionale, in quanto osserva che le decisioni sono prese a livelli più 

elevati senza una preventiva comunicazione. 

 

Il dott. BAZZOCCHI condivide essenzialmente quanto hanno riferito e comunicato 

sinora gli altri rappresentanti sindacali. 

Reputa però che il Piano in esame abbia soprattutto una visione ospedalocentrica. 

Riferisce in merito alla tipologia di attività che esplica la sanità veterinaria e il 

dipartimento di prevenzione nel suo complesso e le relative criticità. 

 

Il dott. NIGRA riferisce in merito alle problematiche del sistema sanitario regionali, 

alle ricadute sul territorio e avanza alcune suggestioni, di cui si impegna ad inviare per iscritto 

tramite e-mail alla Segreteria della Commissione. 

 

Segue un ampio dibattito. 

 

*** 

 Alle ore 16.22 la dott.ssa Susi PETIT-PIERRE e i dott.ri Carlo POTI, Emilio 

BAZZOCCHI, Claudio ROULLET, Riccardo BRACHET CONTUL (ANAAO) e Gianmarco 

LUNARDI lasciano la sala di riunione. Prendono parte alla riunione la dott.ssa Chiara 

PASQUALOTTO (CISL),il dott. Giovan Battista DE GATTIS (NURSIND VDA), il dott. 

Gianluca BRIENZA e la dott.ssa Wilma MERLO (NURSING UP). 

 

• Delegazione trattante OO.SS. Area Dirigenza P.T.A. (Professionale, Tecnica e 

Amministrativa) e Delegazione trattante OO.SS. Comparto/Rappresentanze sindacali 

unitarie (RSU). 

 

Il Vice Presidente RESTANO introduce l'argomento e invita gli auditi ad esprimere le 

proprie considerazioni in merito al Piano in oggetto. 
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Il dott. DODARO reputa che per "dare gambe" al Piano sia  necessario innanzitutto 

mettere in campo tutta una serie di strumenti e di percorsi di fidelizzazione e di motivazione 

del personale sanitario. 

Ricorda la missione 6 del PNRR del 2021 in cui viene ribadita la necessità di 

assicurare una creazione di specifiche strutture e servizi territoriali, in particolare gli Ospedali 

di comunità, che devono lavorare con équipe multi professionali e non medicocentriche.  

Porta all'attenzione della Commissione la carenza di spazi da parte dell'Azienda USL, 

riportando l'esempio della Centrale operativa di Soccorso che oggi è ospitata presso 

l'aeroporto in locali molto angusti. 

*** 

 Alle ore 16.34 i Consiglieri AGGRAVI e BRUNOD lasciano la sala di riunione. 

*** 

 

La dott.ssa PASQUALOTTO esprime compiacimento per il Piano in esame che ritiene 

sia complesso e ben articolato e fa alcune considerazioni in merito, osservando nel contempo 

che lo stesso pone una serie di obiettivi che non sono semplici da raggiungere. 

Lamenta la carenza di personale infermieristico e di comparto per cui sta assistendo ad 

una continua migrazione dello stesso verso altre realtà. 

   

Il dott. DE GATTIS sostiene che il Piano in questione sia un ottimo lavoro dal punto 

di vista burocratico-amministrativo, che rischia però di rimanere un'utopia. 

Declina le pagine per cui esprime le proprie considerazioni e portando ampiamente 

all'attenzione della Commissione le problematiche lavorative del personale infermieristico, 

dovuta anche alla carenza dello stesso e delle criticità organizzative e strutturali del corso di 

laurea in infermieristica. 

  

  La dott.ssa MELIDONA condivide essenzialmente con quanto riferito e ritenuto dal 

dott. De Gattis. 

Aggiunge che il sindacato UIL FPL che rappresenta non concorda con la paventata 

regionalizzazione dei contratti del personale sanitario.  

 

 

*** 

 Alle ore 17.00 i dott.ri Natale DODARO, Umberto NIGRA, Gianluca BRIENZA, 

Giovan Battista DE GATTIS, Andrea BOURBON e Igor DE BELLI e le dott.sse Wilma 

MERLO, Chiara PASQUALOTTO e Marilena MELINDONA lasciano la sala di riunione. 

*** 

 La Commissione prende atto di quanto è emerso nel corso delle audizioni. 

 

La Consigliera MINELLI propone di calendarizzare le audizioni dell'Ordine degli 

psicologi, della Consigliera di parità e dell'Arcigay Valle d'Aosta in merito alla proposta di 

legge n. 64 recante: "Disposizioni contro le discriminazioni e le violenze determinate 

dall'orientamento sessuale o dall'identità di genere".  
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Il Vice Presidente RESTANO ricorda che la Commissione aveva deliberato di sentire 

prima gli Assessori competenti nelle materie contenute nella proposta di legge e di procedere, 

successivamente, alla calendarizzazione delle audizioni suggerite dalla Consigliera Minelli. 

 

 La Commissione concorda. 

 

Il Vice Presidente RESTANO chiude la seduta alle ore 17.02. 

 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

 

 IL VICE PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

    

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 13/03/2023 
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